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在现代的社会里，不管是在美国还是在中国，或者在其它很多的国

家， 会有一些人觉得“门当户对”的婚姻很重要。在古代的时候， 这个现象会

更明显。尤其是在封建社会里，有钱家庭的男孩必须娶有钱人家的女儿， 而

穷人家的女儿只能嫁给穷人家的男孩子。尽管这个现象不只是在很久以前会

出现，而且在现代社会里也有很多人在恋爱和婚姻方面讲究“门当户对”。对

我来说，当今社会一直会有一些人讲究地位和家庭的经济条件。可是，我自

己不太讲究这些方面。 

两个人在谈恋爱时，一般会有很多方面是相似的才会有共同的话题。我觉得

“门当户对”不是婚姻恋爱里最重要的方面，但是社会地位不能差得太多。 假

如说，一个有名气的明星男和一个普通的老百姓家庭的女儿结婚了。在这个

情况下，他们的社会地位差别太大。周围有一些人肯定会给他们异样的目

光。例如说，他们会问，他们之间存在爱情吗？她是个拜金女吗？他们两个

人有共同语言吗？并且，他们两家的父母同意吗？社会地位的差别会造成各

种各样的问题。 

     可是，“门当户对”并不能阻止真正的爱情。一个人的命运要他自己去主

宰。对我来说，谈恋爱和结婚是两件不同的事，因为两个人结婚后会有很多

责任。不但要住在一起，而且要一起分担家务事， 还要买房子、买车。如果



两个人的地位差别太远，他们之间一定会出现不少的矛盾。但如果仅仅是在

谈恋爱还没有结婚，他们之间就不会有太多的现实问题。现在的离婚率确实

很高。我觉得离婚的根本原因是人与人之间缺乏责任心，结婚不能只有爱

情。所以，我认为如果夫妻俩的地位差不多，离婚的可能性不会太大。两家

的父母也会更开心。 

     当然人们要追求自己的爱情，但他们不能自私地只考虑自己的兴趣和幸

福。他们也应该想到父母和以后孩子的幸福。“门当户对”不是结婚最重要的

方面，但“门当户对”是一个不可不考虑的方面。 

 

 


